

Pacte-Projet de Loi d'orientation agricole : Chambres d'agriculture France salue les annonces de Marc Fesneau mais reste dans l'attente de la confirmation des moyens

Lors de son intervention à Terres de Jim Dimanche, réunion annuelle des Jeunes Agriculteurs qui se tenait cette année à Cambrai (Nord), et un an après l'intervention du Président de la République à Outarville, le Ministre de l'Agriculture et de l'Alimentation Marc Fesneau a annoncé les principales mesures qui figureraient dans le pacte ou la loi d'orientation.

En particulier le Ministre a indiqué que la responsabilité des points accueil installation transmission dont les missions seraient étendues serait confiée aux Chambres d'agriculture.

C'était une demande portée par Chambres d'agriculture France, tout comme le rôle de la gouvernance régionale confiée au Comité Régional Installation-Transmission (CRIT) serait réaffirmé, notamment dans l'agrément des conseillers.

S'agissant du changement climatique, le Ministre a annoncé la formation de 50 000 conseillers pour accompagner les transitions sur 3 ans et la mise en place d'un diagnostic de résilience des exploitations qui serait systématique pour les exploitations destinées à être transmises.

Sur ce volet, le réseau des Chambres d'agriculture remplira pleinement son rôle étant d'ores et déjà investi dans le cadre d'un programme financé par le CASDAR pour tester et finaliser un dispositif dans 1000 fermes.

Sur le volet innovation-recherche-développement, Chambres d'agriculture France accueille très favorablement le relèvement du plafond du CASDAR mais tient à rappeler l'importance de pouvoir utiliser cet argent supplémentaire pour répondre à des enjeux immédiats des agriculteurs notamment pour assurer la collecte de références, qui sont nécessaires pour tester l'impact de nouvelles pratiques et bâtir des projections à l'échelle des exploitations. Seule une approche documentée, chiffrée, abordant à la fois les volets écologiques et économiques permettra de lever les freins au changement. 15M€ sont nécessaires pour cela.

Enfin, les textes à venir comporteront un volet sur la sensibilisation des élèves scolarisés en primaire, et des stages pour les collégiens en exploitations agricoles, ce qui s'inscrit pleinement dans la volonté partagée par la profession agricole d'une communication positive vis-à-vis de ces publics.

« Je salue des ambitions portées dans ce pacte et cette LOA tant sur les sujets du renouvellement des générations que de la formation et de l'attractivité, sujets clés pour l'avenir de notre agriculture comme pour le maintien de la souveraineté alimentaire.

Contact Presse
Chambres d'agriculture France
Iris Roze – 09 86 02 26
iris.roze@apca.chambagri.fr

www.chambres-agriculture.fr

Rejoignez-nous sur :





Communiqué de presse 11 septembre

Je me félicite de ces annonces et de la reconnaissance du rôle des Chambres d'agriculture dans l'accompagnement de la transition de notre agriculture pour la rendre plus résiliente face au changement climatique tout en maintenant sa capacité à produire pour contribuer à la souveraineté alimentaire.

Toutefois, je resterai particulièrement vigilant quant à l'adéquation des moyens. Le Ministre s'est engagé à être le garant des moyens qui devront être à la hauteur de l'ambition portée. Nous suivrons avec attention les discussions du projet de loi de finances. »

Sébastien Windsor, président de Chambres d'agriculture France.

Contact Presse

Chambres d'agriculture France

Iris Roze – 09 86 02 26

iris.roze@apca.chambagri.fr

www.chambres-agriculture.fr

Rejoignez-nous sur :

